

Essayons de voir clair dans les textes d'aujourd'hui à la lumière des textes de St Merry que nous a fait parvenir Gérard, et également à la lumière des échanges sur l'évangile du Bon Pasteur de la semaine dernière.

Comme j'avais commencé mes recherches avant de recevoir le Mail de Gérard j'ai eu du mal à m'y retrouver dans mes idées ce qui n'étonnera pas grand monde.

Pourtant entre la parabole de la Vigne dont le Christ est le Cep et nous les sarments et ce qui est dit dans les propositions de St Merry, je trouve beaucoup d'analogies.

Tout comme je trouve que dans les propositions avancées par St Merry; beaucoup sont déjà en oeuvre ici à St Luc,

Mais en 1er lieu je reviens à l'Evangile du jour il faut bien comprendre que celui qui enlève les sarments stériles c'est le Père et ensuite qu'il y a beaucoup de sarments, donc beaucoup de monde qui se réclame du Christ.

Mais qu'a dit le Christ à Pierre : sur cette pierre je bâtirai **MON** Eglise.  
Cette Eglise du Christ nous avons eu vite fait de nous l'approprier en disant croire en **l'Eglise** Une Sainte Catholique (et apostolique).

Ah ce terme Catholique qui voudrait faire croire qu'il signifie Universel alors que par la force de l'histoire le siège de cette Eglise universelle est, non pas à Constantinople pas plus qu'en Allemagne ou en Angleterre mais à Rome et donc l'Eglise Catholique n'est plus Universelle mais elle est belle et bien romaine et très attachée à ses racines à ses usages et à ses coutumes.

Mais où sont nos racines? et quelles sont-elles?

A Béziers comme le rappelait Vincent la semaine dernière avec ces paroles terribles :

« Tuez-les tous, Dieu reconnaîtra les siens. ».

Paroles qu'on pourrait entendre ailleurs de nos jours malheureusement.

Certains dans notre pays parlent de ces racines là en parlant de la France ne l'oublions pas.

On est loin du « aimez-vous les uns les autres ! »

Et qui tient le couteau pour couper le sarment stérile ou non d'ailleurs ?

( tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage)

Qui excommunie à tour de catéchisme ancien pourtant revisité à la fin du XXème siècle?

Qui décide ?

L'Eglise s'est approprié avec plaisir le rôle du Père en ne conservant que l'image du Dieu qui punit, en occultant allègrement celle du Dieu qui attend patiemment le retour du fils prodigue .

Mais peut-on reprocher cela quand on lit la parabole du semeur : est ce la faute du grain s'il ne tombe pas dans le champ fertile , le semeur n'est-il pas coupable d'avoir raté sa cible?

Oui je sais ce n'est pas l'explication qu'en a donné Jésus mais nous chantons parfois

**FAIS-NOUS SEMER TON ÉVANGILE, FAIS DE NOUS DES ARTISANS D'UNITÉ. FAIS DE NOUS DES TÉMOINS DE TON PARDON, À L'IMAGE DE TON AMOUR**

Je reviens maintenant sur les suites du Synode : certaines propositions parlent de Parité

Comme aurait dit Pilate : « qu'est-ce que la Parité? »

Hormis le fait que cela signifie une répartition égale des postes à pourvoir dans toute société entre les hommes et les femmes, c'est également un terme qui a une racine commune avec un autre terme lui aussi de genre féminin d'ailleurs « parturition » parturiente (femme qui enfante...) On peut comprendre que cela donne des boutons à certains, la parité.

Je suis tout à fait d'accord pour reconnaître qu'il n'y a plus aucune raison de vouloir éloigner les femmes de quoi que ce soit dans l'Eglise sinon par peur de les voir nous piquer toutes nos prérogatives.

Mais alors pourquoi dans les propositions faites par St Merry Réseau de Parvis s'arrêter au diaconat pour les femmes?

Un peu d'audace ne peut nuire, voire de la provocation tel le Christ annonçant : »

« *Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai.* »

Pourquoi ne pas parler de l'Ordination des Femmes comme les Anglicans le font et même de Femmes Evêques ?

Parce que peu importe la place qui est donnée aux femmes dans les évangiles , d'après les 4 récits le Christ est apparu d'abord à Marie Madeleine chez Jean et dans Marc elles entrent dans le tombeau et il leur est demandé d'aller annoncer aux disciples et à Pierre la résurrection du Christ pour Matthieu si elles n'entrent pas dans le tombeau des anges leur disent d'aller annoncer la nouvelle.

Que faut-il de plus pour estimer que l'annonce de la résurrection a été faite auprès des disciples par les femmes qui suivaient Jésus et donc qu'il n'y a rien d'incongru à ce qu'elles puissent continuer à tenir ce rôle.

S'étonne-t-on aujourd'hui de voir des femmes aller voter en pantalon et tête nue en France, bien sûr que non.

Il s'est écoulé 2 siècles entre la mort d'Olympe de Gouge et l'accession au poste de la 1ère 1er ministre en France .

Vatican 2 s'est achevé en 1965, alors mesdames plus que 140 ans à attendre .

Mais non pas 140 ans, les choses vont évoluer, et peut être pas comme nous le voudrions., mais elles évolueront .

En effet la Synodalité aurait comme but une homogénéisation de l'Eglise « catholique » mais certaines propositions peuvent faire craindre des schismes , à moins que l'Esprit Saint vienne mettre son grain de sel et faire comprendre à certains que ce n'est pas le chemin emprunté pour retourner au Père qui compte mais c'est de parvenir au Père.

Pour comprendre cela il nous suffit de relire Matthieu ch 20 la parabole des ouvriers de la 11ème heure : si le père vous appelle à aimer comme il vous aime...

Denis P.